

INFORMATIVO No. 8

1 de mayo - 20 de junio 2016

Animación de la Pastoral Pedagógica



1. Reuniones Comisión MEL, Quito 8 ene - 1 jun

Desde el 8 de enero al 1 de junio del presente año la Comisión MEL - Sector Ecuador integrada por los Hnos. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Jaime Revelo (Coordinador de la Comisión MEL), Jeanpierre Zambrano, Gustavo Cobos, y los Seglares: Dr. Eddy Cárdenas, Esp. Teresita Estévez y Mgs. Carmela Almeida, ha venido reflexionando y trabajando sobre la animación de la Misión Educativa Lasallista del Sector.

En la última reunión se abordaron dos aspectos específicos; Capacitación sobre el ajuste curricular 2016 y reflexión en torno a los documentos del 45° Capítulo General y su aplicación en la RELAL y el Distrito Lasallista Norandino. A partir de esta reflexión se estructurará el Plan de Acción 2016-2017.



2. Capacitación sobre Gestión Institucional del Ajuste Curricular 1 jun

En la Casa de Encuentro "San Nicolás", se llevó a cabo el encuentro de Capacitación Pedagógico Curricular para rectores, vicerrectores y coordinadores pedagógicos; el encuentro fue coordinado por el Hno. Jaime Revelo y como capacitador el Mgs. Paúl Rodas. El objetivo principal fue dejar en claro la Planificación en base al Ajuste Curricular 2016 que comenzará a regir desde el siguiente año lectivo - ciclo Sierra. La participación de todos los asistentes rectores, vicerrectores y coordinadores pedagógicos fue una muestra de responsabilidad profesional con la educación lasallista.



3. Reunión de la Comisión de Exalumnos Lasallistas. Quito 7 jun

En Casa Central se realizó la reunión de la Comisión de Estudio para la creación del Instituto Tecnológico La Salle, integrada por: Hno. Jaime Revelo (Coordinador de Pastoral Pedagógica), Dr. Fausto Morales, Ing. Patricio Flor, Lic. Mario Egas y Dr. Fernando Mantilla. La propuesta del presente proyecto inició el 10 de febrero del presente año, con la autorización del Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Distrito Lasallista Norandino-Sector Ecuador). El objetivo es velar por los alumnos lasallistas que al culminar el bachillerato no disponen de los recursos necesarios para ingresar a la Universidad, a tal punto que se ven obligados a abandonar sus estudios superiores. Es por ello, que dicha comisión después de 12 reuniones, se encuentra en la fase de fijación de los reglamentos y el análisis de las ofertas de varias empresas que se han hecho presentes. Los parámetros abordados en esta reunión, serán presentados ante el Consejo de Distrito, el mismo que señalará el aval de la continuidad del proyecto.

Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



1. Encuentro Regional de Responsables de Pastoral Juvenil y Vocacional, Chile 9-14 may

Del 9 al 14 de mayo, en la ciudad de Santiago de Chile, se celebró el encuentro regional de Responsables de Pastoral Juvenil y Vocacional por parte del Distrito Norandino. Se contó con la participación de los Hnos; Alexander Zapata (Director Distrital), Jose Eliecer Muñoz (Coordinador de Pastoral Juvenil), Luis Félix Romero (Miembro del Consejo Distrital – Venezuela), Hno. Rafa Matas (Consejero General para la Familia Lasallista y las Vocaciones) y el Sr. Antoine Béland, (Coordinador de Jóvenes Lasallistas). En un ambiente de fraternidad y trabajo, entre Hermanos y Seglares se analizaron los itinerarios de Pastoral Juvenil que se implementan en la región, con el fin de encaminar respuestas claras a las propuestas que se propone en el ámbito pastoral.

2. Elección del joven Alejandro Yunga, Coordinador de ALDEP. 8 jun

En reunión de la Comisión de Pastoral Juvenil, se escogió al joven Alejandro Yunga como Coordinador de ALDEP (Asociación Lasallista de Exalumnos de Pastoral) quien a partir de la fecha será el responsable de contactar a los exalumnos Lasallistas que han pertenecido al proceso de pastoral en los Centros Educativos y que aún continúan vinculados a la experiencia. El día 14 de junio en las oficinas de Casa Central, se realizó una reunión entre Alejandro Yunga y el Hno. Jose Muñoz, con el fin de establecer la ruta de trabajo para esta nueva experiencia la cual se quiere construir con los egresados de los Centros Lasallistas.

3. Visita de acompañamiento a los jóvenes voluntarios, 6 – 7 jun

Se realizaron las visitas de acompañamiento a los jóvenes voluntarios que se encuentran en comunidad en la ciudad de Loja y Cuenca, el acompañamiento responde a una estrategia que busca generar en los jóvenes claridad en las motivaciones que inspiran su trabajo al igual que acompañar su experiencia de apostolado y el discernimiento vocacional. La visita estuvo a cargo del Hno. Jose Muñoz, Coordinador de Pastoral y Director del Voluntariado y la Psc. Jessenia Novillo, Asesora de Pastoral del Sector. Al finalizar la experiencia se aplicó el proceso de retroalimentación a los voluntarios partiendo de las apreciaciones y diálogos con el Hermano Director, los Hermanos de la comunidad y la asesora.

4. Reunión de la Comisión de Pastoral Juvenil, 1, 8 y 14 jun

Se realizaron varias sesiones extraordinarias de trabajo por parte de la Comisión de Pastoral Juvenil del Sector, con el fin de planificar y pensar los procesos educativos en perspectiva del próximo año lectivo 2016-2017. Se analizaron las experiencias vividas en el año lectivo, con el fin de establecer los criterios de trabajo para el siguiente año escolar, dicha reflexión le ha permitido a la comisión establecer metas claras para cada una de las gestiones que desde la Pastoral Juvenil se lideran en los Centros Educativos



Animación de la Pastoral Administrativa



1. Reunión de la Comisión Económica, 10 - may

En las oficinas de Casa Central se llevó a cabo la reunión de la Comisión Económica, integrada por los Hnos: Ricardo Orellana, Richard Manosalvas, Carmelo Santamaría, Manuel Gutiérrez y Jorge Romero. Durante la reunión se abordaron los siguientes puntos:

- Balance económico: Se dio un informe detallado del balance económico de Casa Central y de los Colegios Lasallistas.
- Informe sobre construcción: Se entregó un informe de las obras que se están ejecutando en los colegios; San Benildo La Salle y San José La Salle en la ciudad de Guayaquil.
- También se dialogó brevemente sobre los fondos adquiridos para los damnificados del terremoto ocurrido el 16 de abril.
- Modelo EFQM - Sector Ecuador: Se determinó el contrato Modelo EFQM de Excelencia de Calidad, a partir del próximo año lectivo todos los Centros Educativos Lasallistas ingresarán en el proceso de Certificación EFQM.
- Maestrías de los docentes Lasallistas: Se estudió la posibilidad de un convenio académico para que los docentes de los Colegios de La Salle adquieran el masterado.



2. Visita Pastoral Administrativa, Guayaquil 16 -17 may

El 16 y 17 de mayo se visitó las U.E San Benildo La Salle y San José de La Salle, para verificar el avance de las obras ejecutadas, previo a la visita de los Hermanos del Consejo de Distrito a la inauguración de las nuevas aulas para sección inicial.

Animación del Coordinador del Sector



1. Solidaridad Lasallista.

El Distrito Lasallista Norandino - Sector Ecuador, se hizo presente en la colaboración solidaria para todos nuestros hermanos de la Costa Ecuatoriana, debido al terremoto ocurrido el 16 de abril del 2016, con magnitud de 7.8 grados en la Escala de Richter.

Ante esta tragedia los hermanos lasallistas no podíamos estar indiferentes, razón por la cual todos nuestros Centros Educativos emprendieron varias campañas solidarias, adquiriendo una respuesta satisfactoria e inmediata por parte de las autoridades, docentes, estudiantes y padres de familia. Con el siguiente texto queremos informar a los lasallistas y agradecer a todas las personas que contribuyeron en esta campaña solidaria, que Dios los recompense con creces por la misericordia que han tenido con nuestros hermanos.

UNIDAD EDUCATIVA "JUAN LEÓN MERA" LA SALLE - AMBATO

Se recaudó \$ 12799,06, gracias a la colaboración de las autoridades del plantel, docentes, estudiantes y padres de familia. La entrega efectiva y directa de las donaciones, estuvo a cargo del Departamento de Pastoral Institucional.

ESCUELA DE EDUCACIÓN BÁSICA FISCOMISIONAL JUAN BAUTISTA PALACIOS - AMBATO

Se recolectaron víveres y galones de agua. Se mantuvo oración constante por nuestros hermanos damnificados.

UNIDAD EDUCATIVA "HERMANO MIGUEL" LA SALLE - ATUNTAQUI

Sensibles con nuestros hermanos damnificados, se convocó al personal, estudiantes y padres de familia, a participar en la campaña solidaria. Se recolectaron alimentos no perecibles, productos de aseo, agua, ropa y demás implementos para consumo humano, que fueron enviados al centro de acopio de la ciudad de Ibarra. Además, se recolectó cerca de \$500 del personal que labora en la institución.

UNIDAD EDUCATIVA LA SALLE - CONOCOTO

Fue evidente la sensibilidad de los niños, jóvenes, padres de familia y educadores, quienes demostraron con hechos, la solidaridad lasallista. Pastoral Juvenil organizó y clasificó todo lo recolectado para enviar al MIES, a través del Distrito Educativo Los Chillos. También se trabajó con la Brigada de Médicos, ex alumnos lasallistas, quienes viajaron a los sectores afectados.

UNIDAD EDUCATIVA PARTICULAR SAN JOSE LA SALLE - LATACUNGA

Se realizó una campaña para la recolección de víveres, la cual tuvo gran acogida por parte del personal docente, administrativo, padres de familia y alumnos. El viernes 22 de abril se hizo entrega de lo recolectado a la Diócesis. También se participó en la TeleMaratón, allí se entregó un contingente de víveres y \$1.200 recolectados por los estudiantes de segundo año de bachillerato.

UNIDAD EDUCATIVA SAN JOSÉ LA SALLE - GUAYAQUIL

Se realizó la campaña de solidaridad "Es Tiempo De Misericordia", en la cual se receptaron donaciones por parte de los estudiantes, padres de familia y exalumnos, esto se entregó a la Compañía de Bomberos "9 de Octubre" en la ciudad de Guayaquil.

COLEGIO HNO. MIGUEL DE LA SALLE - CUENCA

En la campaña de solidaridad se trabajó con el equipo de Pastoral, Gestión de Riesgos, estudiantes, padres de familia y exalumnos, quienes realizaron los kits de productos de primera necesidad. Se entregaron en forma directa los donativos, tomando en cuenta que el aporte voluntario del personal que labora en la institución ascendió a \$3305, que se descontó del rol de pagos.

UNIDAD EDUCATIVA FISCOMISIONAL SAN JOSÉ DE LA SALLE- CUENCA

Junto con los docentes y estudiantes se llevó a cabo la campaña de recolección de víveres. Posteriormente, a petición del Ministerio de Industrias se realizó una campaña para la donación de juguetes y cuentos. Todas las donaciones fueron entregadas a la Gobernación de Azuay, con quién se colaboró en la clasificación y elaboración de los kits.





UNIDAD EDUCATIVA JOSE ANTONIO EGUIGUREN LA SALLE - LOJA

Se emprendió varias campañas solidarias de recolección de víveres, que fueron entregados a la Diócesis de Loja y al Distrito Educativo. Tanto docentes como estudiantes participaron en la campaña de recolección económica, coordinada por la Diócesis de Loja. Se recibió la colaboración de autoridades, docentes, estudiantes y padres de familia, para la clasificación de las donaciones. La sección Vespertina San Juan Bautista, no fue la excepción, a pesar de su limitada situación económica, también colaboraron en esta noble causa.

COLEGIO LA SALLE - RIOBAMBA

Por iniciativa del P. Enrique Monserrate, Vicario de Educación y P. Luis Machado, antiguo alumno del Plantel, nuestros estudiantes de 1er. Año de BGU, participaron en la colecta ciudadana en los barrios de la Plaza Dávalos y del Mercado Oriental para ayudar a nuestros hermanos ecuatorianos que han sido afectados por el terremoto del 16 de abril. Además, se recolectaron víveres y donaciones que fueron enviadas a las zonas del desastre.

COLEGIO PARTICULAR ALFONSO DEL HIERRO LA SALLE - QUITO

Se realizó la campaña solidaria "Una Ayuda para nuestros hermanos Damnificados", en la que se recolectaron víveres, comida no perecible, ropa y vituallas. Las donaciones fueron entregadas a la FAE (Fuerza Aérea Ecuatoriana), quien envió lo recogido a las zonas afectadas.

UNIDAD EDUCATIVA PARTICULAR SAN JOSE LA SALLE - QUITO

Se recolectaron víveres y galones de agua. Se contó con el apoyo de los directivos, docentes, estudiantes y padres de familia. Las donaciones fueron enviadas a las zonas de desastre a través de los centros de acopio.



COLEGIO FRANCISCO FEBRES CORDERO LA SALLE - QUITO

El personal directivo, docente y administrativo realizó una campaña de recolección de víveres no perecibles a partir del lunes 18 de abril, se determinó los alimentos y artículos que cada curso debía donar. Se motivó a la colaboración de todos los alumnos y ex alumnos, a través de las redes sociales. A esto se sumaron los padres de familia, quienes, junto a los alumnos, clasificaron todas las donaciones, que fueron entregadas al Hno. Patricio Calderón, quien envió lo recolectado a las comunidades rurales de Manabí.

UNIDAD EDUCATIVA HERMANO MIGUEL LA SALLE - QUITO

Se puso en marcha la campaña "HUMANIZARTE" como una respuesta a la solidaridad que contó con el apoyo de docentes, estudiantes y padres de familia, bajo la coordinación del Hno. Jeanpierre y autoridades de la Institución Educativa. El personal colaboró con un aporte económico de \$620, valor con el cual se adquirieron víveres y kits de aseo personal.





UNIDAD EDUCATIVA LA SALLE - AZOGUES

Con el equipo de Pastoral Juvenil e Infantil y el Consejo Estudiantil, con el lema Lasallistas Solidarios, se difundió mensajes a toda la comunidad escolar, a través de redes sociales, solicitando donaciones para nuestros hermanos damnificados. Con los estudiantes de Participación Estudiantil se hizo la entrega-recepción de los donativos en la Dirección Distrital de Educación.

UNIDAD EDUCATIVA LA SALLE - IBARRA

Se realizó una campaña de solidaridad para nuestros hermanos de la Costa Ecuatoriana. Autoridades, docentes, alumnos y padres de familia, se hicieron presentes con sus donaciones, las mismas que fueron entregadas a la Cruz Roja de la ciudad de Ibarra.

UNIDAD EDUCATIVA HERMANO MIGUEL LA SALLE - TULCÁN

El lunes 18 de abril se realizó un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas del terremoto y una reflexión sobre la solidaridad. Los directivos, personal docente, administrativo, Comisión de Animación, Pastoral Juvenil, Gobierno Estudiantil, Brigada de Primeros Auxilios, alumnos y padres de familia, demostraron su generosidad mediante la donación de víveres. Todo lo recaudado se entregó al Distrito de Educación para la respectiva coordinación con el MIES.

UNIDAD EDUCATIVA SAN BENILDO LA SALLE - GUAYAQUIL

Con la colaboración de Pastoral, alumnos, exalumnos y padres de familia, se recolectó víveres no perecibles, agua, ropa, medicinas y productos de aseo personal. El 23 de abril se entregaron las donaciones a la Comunidad de Hermanos Menores Capuchinos que fue un centro de acopio. Con la ayuda de los voluntarios se preparó comida para entregar a las personas que viven en zonas afectadas y en los albergues.



SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Hno. Robert Schieler, Superior General

Desde Australia, el Hno. Robert Schieler, Superior General, nos hizo llegar sus palabras de solidaridad, haciéndonos partícipes de sus oraciones.

"Les animo a todos a responder con generosidad a la invitación del Hermano Ricardo Orellana para solidarizarse con los que sufren. Como bien nos recuerda el Hno. Ricardo, en estos hermanos y hermanas nuestros, se encuentra el rostro de Cristo sufriente que les está llamando a ayudar a los que han perdido seres queridos que han quedado sin hogar.

Que Dios, por la intercesión de la Virgen María, Santo Hermano Miguel y San Juan Bautista de La Salle, les bendiga y cuide a todos Uds. sus familias y amigos."

Sabemos que las palabras del Hno. Robert fueron escuchadas, no existieron fronteras, ya que la ayuda llegó de varios lugares del mundo.



**DISTRITO LASALLISTA NORANDINO
SECTOR ECUADOR
DONACIONES PARA DAMNIFICADOS DEL TERREMOTO**

Las donaciones recibidas por el Sector Ecuador desde el 18 de abril hasta la fecha 09 de junio 2016 ascienden a \$12.765,72 tanto del exterior como nacional, adicionalmente se debe incrementar a este valor \$15.000,00 dólares que el Distrito Lasallista Norandino va aportar por lo que da un total de \$ 27.765,72

Nº	INSTITUCIÓN	VALOR
1	DISTRITO LASALLISTA NORANDINO	\$ 15.000,00
2	BROTHERS OF THE CHRISTIAN SCHOOLS FSC (EEUU)	\$ 4.950,00
3	ESCUELAS CRISTIANAS HERMANOS (ESPAÑA)	\$ 2.632,90
4	HERMANOS SAGRADA FAMILIA (ECUADOR)	\$ 1.000,00
5	PERSONAL CASA CENTRAL (ECUADOR)	\$ 843,82
6	FAMILIA ESPAÑOLA (3000 EUROS)	\$ 3.339,00
	TOTAL	\$ 27.765,72

Nota: Faltan otros valores por actualizar.

2. Capítulo de Votos de Hermanos Escolásticos, 6 may

Conforme a lo indicado por el Hno. Visitador, los Hnos. Ricardo Orellana, Richard Manosalvas y Jeanpierre Zambrano, conocieron la carta de petición de votos y la autoevaluación personal de los Hnos. Ronald Soto, Andrés Richards, Bryan Márquez, Steven Albán y Víctor Párrolas. Luego se redactó el informe para el Capítulo de Votos destacando algunos aspectos particulares en sus itinerarios humano, espiritual, comunitario, de consagración y de formación académica.



3. Encuentro Comunidad Animadora, 6 mayo

En la Casa Central se celebró el Encuentro con la Comunidad Animadora del Sector, conformada por los Hnos. Ricardo Orellana, Oswaldo Ruales, Richard Manosalvas, Jaime Revelo y José Muñoz, los principales temas tratados fueron: a) Actualización del cronograma de Animación del Sector en el que se definieron nuevas fechas y nuevas actividades hasta finalizar el año escolar. Algunos aspectos importantes fueron la planificación de la Visita de la Comunidad de Animación RELAL (15 – 20 de julio), graduación de Bachilleres (25-26 de julio), retiro de Hermanos del Sector (26-31 julio), Consejo de Distrito (1 -2 de agosto) y cursos de inducción para voluntarios de la Sierra (22 agosto -9 de septiembre).

b) Informes de la Pastoral Juvenil y Vocacional, Pastoral Pedagógica y Pastoral Administrativa. Cada uno de los Hermanos Coordinadores expresaron su sentir sobre diversos aspectos de la vida del Sector, se compartió información, se hizo la evaluación respectiva y se establecieron estrategias de mejoramiento.

c) Informe sobre la ayuda solidaria por el terremoto en Ecuador. Se dio a conocer la participación de las obras, comunidades y ayudas internacionales que se recibieron. En lo que respecta al dinero recibido se propusieron dos líneas de ayuda: Contribución para la reconstrucción de obras educativas afectadas y adquisición de viviendas temporales para los damnificados.

d) Situación de Carimanga: Se explicó el proceso llevado de centralización económica de la obra, así como los proyectos del pre-escolar y laboratorio de computación. Se analizó la situación de la comunidad, el desempeño de los directivos Seglares y la forma de brindarles el acompañamiento respectivo.

e) Situación de Riobamba: Se dio a conocer el proceso de diálogo y transición mantenido con los directivos de la obra. Se puso énfasis en no quebrar la comunión, la fraternidad, la justicia, y transparencia de los procesos llevados hasta ahora. Se espera que en el corto plazo se lleguen a resultados concretos y definitivos.



4. Agasajo Lasallista, Quito 13 may

Los Centros Educativos de la Red La Salle celebraron el día del Maestro Lasallista en el local del Círculo Militar. El evento contó con las palabras de bienvenida del Hno. Ricardo Orellana, la entrega de placas y diplomas a los docentes, directivos y personal de servicio que se destacaron durante el año lectivo 2015- 2016. Luego del brindis ofrecido por el Hno. Richard Manosalvas se dio paso al baile de gala que disfrutaron todos los asistentes.



5. Colegio La Salle - Riobamba, 100 años de su Fundación, 15 may

Docentes, estudiantes, autoridades militares y eclesiásticas de la ciudad de Riobamba celebraron el centenario de la Institución, se realizaron varios eventos por cada área académica para ofrecer sendas de representación y exposición de sus saberes. Se llevó a cabo la ceremonia solemne presidida por el Sr. Obispo Julio Parrilla y con la presencia de los Hermanos del Sector, docentes, estudiantes y padres de familia. El Hno. Benito paso lectura del mensaje de felicitación del Hno. Robert Schieler, Superior General. Felicitamos al Colegio La Salle de Riobamba. Cien años son una oportunidad que Dios nos da para volver al pasado y mirar ese camino por el cual han transcurrido una cantidad de generaciones que se han educado en estas aulas. Sabemos que se aproxima un nuevo siglo lleno de nuevos desafíos y oportunidades.



6. CUFA Encuentro de Formación, 20-21 may

La reunión de la CUFA (Comisión Única de Formación y Acompañamiento para Hermanos y Seglares) se realizó en la Casa de Acogida de Vaugirard en la ciudad de Quito. La Comisión sesionó con la mayoría de los Consejeros del Distrito, quienes se encontraban esos días en la ciudad al igual que con los Hermanos responsables de las Casas de Formación. El objetivo del encuentro fue reflexionar el horizonte hacia el cual se encaminará la formación de los Hermanos. El trabajo se realizó en un ambiente de fraternidad, pero también de reflexión y crítica sobre las respuestas que desde el ámbito de la formación se están ofreciendo para la revitalización del Distrito.



7. Consejo de Distrito, 22-23 may

El Consejo del Distrito Lasallista Norandino se celebró durante estos días en dos lugares, en Quito y Guayaquil, con la participación de los siguientes Hnos. Ricardo Orellana (quien presidió en ausencia del Hno. Visitador), Bianor Gallego, Félix Romero, Leonardo López, Richard Manosalvas, Alonso Pareja, Iñáqui Sein, Alexander Zapata, Antón Maquiegui y Jeanpierre Zambrano. Estuvieron ausentes los Hnos. Humberto Murillo y Gustavo Loor. El Hno. Javier Lorenzo también estuvo durante el Capítulo de Votos.



Luego de la discusión y aprobación del acta anterior se procedió a celebrar el Capítulo de Votos Temporales de los Hermanos del Sector. Los Hermanos Consejeros dieron su parecer favorable para que los Hnos. Jorge Macas, David Guzmán, David Cobos, Andrés Richards, Andrés Haro, Víctor Parrales, Ronald Soto, Steven Albán y Bryan Márquez, prosigan en el crecimiento de su vocación, el encuentro personal con Jesús y la entrega generosa al ministerio de la educación de los más pobres. El Hno. Carlos Minchala expresó su decisión de no renovar sus votos, salir de la congregación y regresar al Ecuador. Auguramos a Carlos éxitos y bendiciones en la nueva forma de vida que ha escogido. El Hermano Visitador enviará las comunicaciones oficiales a los hermanos que renovarán sus votos.

Seguidamente se presentaron los informes de los Coordinadores de los tres Sectores del Distrito. En cada uno de ellos se resaltaron las principales actividades realizadas en los últimos dos meses. Se valoró la dinámica en la vida de los Hermanos y los Seglares Lasallistas. La Misión Lasallana enfrenta continuos retos y sigue respondiendo a las demandas de las realidades locales. Se ve con cierta preocupación la distribución de las comunidades en el Distrito y las Casas de Formación en los Sectores de Venezuela y Ecuador. Este espacio culminó con la lectura del informe del Hermano Visitador sobre su visita al Sector Venezuela.



También se dio lectura a la carta del Hno. Robert Schieler dirigida al Hno. Visitador y al Distrito. Entre las principales reacciones se destacan que es una carta cercana y fraterna, no tiene un único destinatario sino a todo el Distrito. Se percibe una insistencia en el acompañamiento a los Hermanos y los procesos vocacionales deben ser atendidos con especial cuidado. Se expresa la alegría por la próxima canonización del Hno. Salomón prevista para el 16 de octubre. Finalmente, en la carta se insiste sobre el papel de la mujer en el enriquecimiento del carisma Lasallista.

Se entregó a los Consejeros el Proyecto del Distrito Lasallista Norandino, que fue estudiado por los Consejeros. Es documento muy importante, iluminador y que marcará el ritmo del Distrito, por eso se requiere un análisis más minucioso en algunos puntos para su aprobación y publicación.

El Consejo de Distrito nominó a dos Hermanos para que el Hno. Visitador nombre a uno de ellos como representante del Distrito en la Red Regional de Pastoral y Catequesis. Posteriormente, oyendo el parecer del Consejo el Hno. Visitador a nombrado al Hno. Jorge Macas para este cargo. Además, se nombraron a los Hnos. Richard Manosalvas, Norman López y Martín Figueroa para que asistan al encuentro del Hermanos de mediana edad, a realizarse en Costa Rica el 21 – 25 de agosto. El Hno. Ricardo Orellana presentó al Consejo de Distrito el informe de la Campaña Solidaria y las donaciones recibidas por el terremoto que afectó a Ecuador el pasado 16 de abril, con el siguiente video(<https://www.youtube.com/watch?v=sI9YSYhsewM>).



El Consejo de Distrito dio su punto de vista favorable para la celebración del Encuentro de Hermanos Mayores del Distrito Lasallista Norandino. Dicha actividad será un encuentro de fraternidad, oración y de compartir la vida entre nuestros hermanos de la Casa de la Sagrada Familia y por lo menos dos Hermanos Mayores de los Sectores de Medellín y Venezuela desde el lunes 1 al 7 de agosto. Se presentó al Consejo de Distrito la propuesta de expandir la oferta educativa de la U. E. San José La Salle (La Magdalena), para ello será necesario reubicar la Casa de Formación del Postulante. Los Hermanos del Consejo dieron un voto orientativo de aprobación a la mencionada propuesta y que el Hno. Visitador de la aprobación definitiva. Finalmente, los Hermanos Consejeros expresaron su agradecimiento por la fraternal recepción en la ciudad de Quito y particularmente Guayaquil, ciudad que muchos de los Consejeros no conocían.



8. Inauguración de nuevas aulas para pre-escolar de U.E. San Benildo La Salle.

El lunes 23 de mayo, se realizó la inauguración de las nuevas aulas para los niños de educación inicial. El evento estuvo presidido por el Hno. Ricardo Orellana (Coordinador Sector Ecuador del Distrito Lasallista Norandino), acompañado por los Hnos: Leonardo López (Coordinador del Distrito Lasallista Norandino – Sector Venezuela), y los Hnos. del Consejo de Distrito; Luis Félix, Alexander Zapata, Ignacio Sein, Alonso de Jesús Pareja, y Jeanpierre Zambrano. También se contó con la presencia del Hno. Richard Manosalvas (Ecónomo del Sector Ecuador), Hno. Carmelo Santamaría (Director de la Comunidad de la Sagrada Familia), y la Ab. Nora Naranjo (Rectora de la U.E San Benildo- La Salle). También se contó con la presencia de la Lic. Patricia Núñez Panta (Rectora del San José La Salle MBA); Cap. Jaime Lara Arias (Jefe UPC Florida), Padre Ángel Paredes Villegas, (Capellán de San Benildo), Lcda. Azucena Añasco (Rectora de la Escuela Eduardo Estrella Aguirre) y Dr. Jaime Ortiz (médico de la Institución). Al finalizar el acto se entregó unos presentes a los Hermanos Consejeros. Esta obra se realizó gracias al aporte de Stelasur, la Procura del Sector y los Colegios San José de Guayaquil y San José de Quito, a los que agradecemos su generosa contribución en bien de esta querida Institución Lasallista.



9. Campeonato del Primer Festival Nacional de Ciencia y Tecnología Yachay, 24 may

“Dejando huella. Somos tendencia. Que viva nuestra Salle”
La Unidad Particular Hermano Miguel La Salle-Cuenca, obtuvo el primer lugar en la gran final “Olimpiadas de Ciencia Yachay 2016”, realizada en la Ciudad del Conocimiento, evento en el que se evidenció las destrezas y el conocimiento de estudiantes de bachillerato del régimen Sierra. Los estudiantes que participaron son: Mateo Astudillo, Paula Chérrez y David Córdova. Felicitamos y valoramos el esfuerzo de nuestros estudiantes, docentes y directivos de la institución, sin duda alguna son un gran ejemplo de esfuerzo y dedicación.



10. Los 100 mejores Colegios del Ecuador, 26 may

La U. E. Particular San José La Salle de Latacunga, ocupa el puesto 41 en la lista de los 100 mejores Colegios del Ecuador según la prueba “Ser Bachiller 2015”. Se evaluaron a 66 alumnos y como resultado obtuvieron una puntuación de 942/1000. El Mgs. Eddy Cárdenas, Rector de la Institución, manifestó con mucha alegría que este resultado es el fruto de un arduo trabajo que se lo ha venido realizando constantemente. Sin duda alguna, es una gran satisfacción para los docentes, estudiantes, personal administrativo y de apoyo que forman parte de este Centro Educativo y también para quienes conformamos el Distrito Lasallista Norandino –Sector Ecuador. Esta nominación es un compromiso para responder a lo que verdaderamente significa ser un Colegio Lasallista de Calidad, tanto en el área profesional como espiritual.

Es importante recalcar que la U.E. San José - Latacunga se encuentra en el proceso de la tercera estrella de Certificación de Calidad junto a varias experiencias de lo que significa contar con un Bachillerato Internacional. Felicitamos el esfuerzo de nuestros alumnos, docentes y directivos del Centro Educativo, quienes han dejado una gran huella de responsabilidad, perseverancia y amor en este caminar educativo.

UNIDAD EDUCATIVA	TIPO	PROVINCIA	CRISIS	CRISIS	UNIDAD EDUCATIVA	TIPO	PROVINCIA	CRISIS	CRISIS
Centro Educativo Calles	Particular	Cotacachi	Latacunga	23	Compañer World	Particular	Pichincha	Quito	23
Instituto Heriberto Acosta	Particular	Cuenca	Cuenca	26	Bachiller Juan de Dios	Particular	Esmeraldas	Cuenca	23
Orbit	Particular	Cotacachi	Namagan	26	Amor	Particular	Tungurahua	Amalu	23
Sagrado Corazón de Jesús	Particular	Cotacachi	Latacunga	45	Escuela Sánchez y	Particular	Imbabura	Esmeraldas	23
Normal de Pedro Jorge	Particular	Cotacachi	Sacabá	54	Antonio Miguel	Particular	Cotacachi	Latacunga	23
Los Arroyos	Particular	Imbabura	Sacabá	54	Manuelita Ortega	Particular	Imbabura	Durán	23
Escuela de Pedro	Particular	Cotacachi	Latacunga	5	José Joaquín	Particular	Cotacachi	Pajón	11
Madras	Particular	Esmeraldas	El Guano	33	San Alfonso	Particular	Tungurahua	Amalu	23
Santa Beatriz de Múzquiz	Particular	Tungurahua	Amalu	134	El Prole	Particular	Pichincha	Quito	21
San Francisco	Particular	Imbabura	Esmeraldas	137	El Perse	Particular	Chimborazo	Wabamba	47
Monseñor Teresa Bera	Particular	Imbabura	Esmeraldas	29	Escuela de Pedro	Particular	Cotacachi	Pajón	13
San José	Particular	Cotacachi	Latacunga	29	Escuela de Pedro	Particular	Cotacachi	Pajón	13
Escuela de Bachilleres	Particular	El Oro	Zurumb	41	Las Lomas	Particular	Imbabura	Chimborazo	23
Verde Esmeralda	Particular	Esmeraldas	Esmeraldas	49	Escuela de Pedro	Particular	Imbabura	Quito	23
Algarrobo	Particular	Cotacachi	Pajón	58	Monseñor de La Merced	Particular	Esmeraldas	Esmeraldas	47
Santa María de Muzquiz	Particular	Pichincha	Quito	58	San José La Salle	Particular	Cotacachi	Latacunga	48
Santa Clara	Particular	Cotacachi	Latacunga	2	San Sebastián	Particular	Chimborazo	Pajón	48
Los Yaguajay	Particular	Pichincha	Manabí	44	Colégio Pío XII	Particular	Cotacachi	Latacunga	33
Moravia	Particular	Los Rios	Guano	39	Abdón Calderón	Particular	Los Rios	Guano	39
FAE III	Particular	Cotacachi	Latacunga	89	CEB	Particular	Tungurahua	Amalu	29
Jose Pizarro	Particular	Cotacachi	Latacunga	23	San José	Particular	Cotacachi	Latacunga	23
San Francisco	Particular	Cotacachi	Sacabá	29	Escuela de Pedro	Particular	Pichincha	Quito	23
Colégio Los Baños	Particular	Imbabura	Esmeraldas	29	Escuela de Pedro	Particular	Chimborazo	Wabamba	47
Interoceano	Particular	Manabí	Sacabá	29	Escuela de Pedro	Particular	Chimborazo	Wabamba	47
Particular Miguel López	Particular	Esmeraldas	Esmeraldas	29	Escuela de Pedro	Particular	Cotacachi	Latacunga	23

Foto: Revista Vistazo

11. U.E. Fiscomisional La Salle - Azogues, 125 años de su Fundación, 26 may

El 26 de mayo del presente año, en el auditorio Santo Hermano Miguel, en la ciudad de Azogues, se realizó la sesión solemne por los 125 años de vida Institucional de la Unidad Educativa La Salle-Azogues, de la cual participaron; Hno. Ricardo Orellana (Coordinador Sector Ecuador del Distrito Lasallista Norandino), Hno. Guillermo Neira (Director de la Comunidad de Azogues) Lcda. Mercy Idrovo Palacios (Rectora de la U.E. La Salle-Azogues) Dr. Virgilio Saquicela Espinoza (Alcalde de San Francisco de Peluisi – Azogues), estudiantes y padres de familia.

Durante el evento, intervino el Hno. Ricardo Orellana, para hablar sobre la presencia de La Salle dentro de las obras educativas, las mismas que están orientadas al servicio de la niñez y juventud. Posteriormente se realizó la presentación de la Revista Conmemorativa “De La Salle, 125 años de Fundación”, en la cual, a manera de narración, se puede evidenciar grandes experiencias y acontecimientos que han figurado en esta Unidad Educativa, a lo largo de sus 125 años.

Esta revista se ha convertido en una herramienta mágica que nos permite adentrarnos al pasado, recordando todo un proceso de servicio y evangelización en la ciudad de Azogues, a través de la educación.



12. Reunión de Control y Animación del Santuario Hermano Miguel, 1 junio

El 1 de junio el Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Distrito Lasallista Norandino – Sector Ecuador) y Martha Quinga (Coodinadora contable) visitaron el Santuario Hermano Miguel junto con el Hno. Eduardo Muñoz (Director del Santuario) y Marcia López (Secretaria Parroquial). En esta visita se abordaron varios temas, entre ellos:

- Balance económico del Santuario Hermano Miguel.
- Políticas ha tomarse para el incremento de ingresos económicos al Santuario.
- Se analizó el números de visitas por parte de los fieles al Santuario, las mismas que en los últimos meses han aumentado.
- Se revisó los arreglos a corto plazo; baños de la Sacristía, construcción de la rampa de acceso al Santuario para las personas con discapacidad y arreglos de la cúpula del Santuario que debido al terremoto del pasado abril sufrió algunas cuarteaduras,
- Grupo de oración: Se solicitó a la Sra. Marcia López formar un grupo de oración perteneciente al Santuario.
- Se pidió al Hno. Eduardo Muñoz un informe semanal sobre los milagros y gracias que las personas reciben del Hno. Miguel.



13. Bienvenida al Hno. Peter Killeen, 1jun

Desde el 1 junio está junto a nosotros el Hno. Peter procedente de Estados Unidos. El Hno. Peter estará junto a nosotros en la Casa de la Sagrada Familia y durante su estancia de tres semanas estará redactando su tesis doctoral y acompañando a nuestros Hermanos Mayores.



14. Firma del Contrato Modelo EFQM con CODEFE, Conocoto 2 jun

El Distrito Lasallista Norandino- Sector Ecuador y la Compañía ROADMK, firmaron el contrato para la implementación del Modelo EFQM (European Foundation for Quality Management), evento que se llevó a cabo el 2 de junio del 2016, en la Casa de Retiros “San Nicolás”, con sus máximos representantes, el Hno. Ricardo Orellana, Coordinador del Distrito Lasallista Norandino – Sector Ecuador, en compañía del Hno. Richard Manosalvas, Ecónomo del Sector Ecuador y el Dr. Gabriel Rovayo Vera, Gerente General de ROADMK. Se contó con la presencia de los rectores y vicerrectores de todos los Colegios Lasallistas, quienes fueron testigos de este importante evento. Al cumplir un año de la implementación de Modelo EFQM, se entregará un Certificado de Excelencia a las Instituciones Educativas que hayan cumplido con su aplicación, bajo los requerimientos de la entidad certificadora..



15. Hno. Jaime en el Marriot, 8 jun

El pasado 8 junio en Hotel J W Marriot de la ciudad de Quito, el Hno. Jaime Revelo en representación de la Red La Salle participó con gran lucidez en el panel sobre la Reforma Curricular con la ponencia sobre el aporte de la Escuela Católica al nuevo diseño curricular ecuatoriano. En dicho evento participaron además el Ministerio de Educación, CONESA y EDINUN. Felicitamos al Hno. Jaime por las ideas que compartió con un selecto grupo de educadores que fueron invitados.



16. Final La Salle – Mejía, 9 jun

Después de algunos años se volvió a reeditar la final de basquetbol entre La Salle de Conocoto y el Colegio Mejía de Quito. Felicitamos y valoramos el esfuerzo de nuestros estudiantes del cuerpo técnico y directivo del plantel. Durante los tres primeros periodos del partido el dominio de La Salle era indiscutible. El apoyo constante de las barras lasallanas animaba a cada uno de los jugadores. Al final del tercer periodo se empezó a notar el cansancio de nuestros jugadores y la remontada del adversario. Felicitamos a nuestros deportistas por dejar en alto el nombre de La Salle. Y aunque no se obtuvo la victoria plasmaron una imborrable huella de esfuerzo, pundonor y amor al colegio.



Con profundo pesar se informó el fallecimiento del Sr. Washington Ricardo Salazar, compañero del área administrativa y de servicio de la Unidad Educativa Particular Hermano Miguel de La Salle de la ciudad de Cuenca. El Sr. Washington nació el 22 de junio de 1965. Empezó a trabajar en el plantel a partir del 13 de noviembre de 1991. Se desempeñó como bibliotecario. En su caminar lasallista se identificó por su responsabilidad, apertura al cambio y capacidad de asumir retos dentro de la misión lasallana. Su relación con sus compañeros fue cercana y fraterna. Falleció el 28 de mayo de 2016. Estamos seguros que está en la presencia del Dios de la Vida y la eterna Misericordia intercediendo por todos.

ESTADÍSTICAS DE PROMEDIO DE PUNTAJE “SER BACHILLER 2015”

#	Colegios	Posición Simple	Posición con ajuste	P.P	Puntaje Simple	Puntaje ajustado	P.P	Nivel de Satisfacción
1	SAN JOSE LA SALLE LATACUNGA	40	226	133	942	875	908,5	Satisfactorio
2	SAN JOSE LA SALLE GUAYAQUIL	191	776	483,5	891	811	851	Satisfactorio
3	ALFONSO DEL HIERRO	306	588	447	876	825	850,5	Satisfactorio
4	LA SALLE CAÑAR	313	748	530,5	875	813	844	Satisfactorio
5	JUAN LEON MERA AMBATO	329	795	562	873	810	841,5	Satisfactorio
6	HERMANO MIGUEL QUITO	410	914	692	864	798	831	Elemental
7	FEBRES CORDERO	422	1076	749	862	792	827	Elemental
8	LA SALLE IBARRA	492	1053	772,5	854	793	823,5	Elemental
9	HERMANO MIGUEL CUENCA	464	1367	915,5	857	776	816,5	Elemental
10	SAN JOSE LA SALLE CUENCA	914	914	914	812	802	807	Satisfactorio
11	LA SALLE RIOBAMBA	642	1523	1082,5	838	769	803,5	Elemental
12	SAN BENILDO LA SALLE GUAYAQUIL	934	1019	976,5	810	795	802,5	Elemental
13	HERMANO MIGUEL TULCÁN	658	1523	1090,5	836	769	802,5	Elemental
14	JOSE ANTONIO EGUIGUREN LOJA	658	1546	1102	836	768	802	Elemental
15	LA SALLE CONOCOTO	552	1934	1243	848	750	799	Elemental
16	SAN JOSE LA SALLE QUITO	881	1895	1388	815	752	783,5	Elemental
17	EL CEBOLLAR	1288	2083	1685,5	780	742	761	Elemental
18	SANTA JUANA DE ARCO	1259	2258	1758,5	782	734	758	Elemental

Para reflexionar en cada obra educativa:

1. ¿Cuáles son las causas que a su criterio dan como resultado el puntaje simple y ajustado, así como la posición de su colegio en las pruebas “Ser Bachiller 2015”?
2. ¿Qué estrategias se podrían aplicar para la mejora o consolidación de los resultados de nuestros bachilleres para el año lectivo 2016-2017?
3. ¿Qué se podría hacer como Red la Salle para ayudar a los establecimientos que han obtenido los resultados más bajos?

Le pido muy encarecidamente que comparta sus respuestas al correo: coordinadorsectorecuador@lasalle.edu.ec